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Interpellanza PLR – Ecocentro 

Risposta 

 
 

Il Dicastero Ambiente sulle tematiche dei rifiuti, si basa sul “Regolamento comunale sulla 

gestione dei rifiuti”, redatto sulla base di disposizioni federali e cantonali, che è stato votato 

dal Consiglio comunale. 

La copertura dei costi tramite tassa base e tassa sul quantitativo (tassa sul sacco) è regolata 

dagli artt. 16-17 e 18 del Regolamento comunale sulla gestione dei rifiuti e definite 

dall’Ordinanza municipale concernente l’applicazione del Regolamento comunale sulla 

gestione rifiuti. 

L’adeguamento della tassa base 2021 sia per le economie domestiche che per le aziende/ditte 

individuali è dovuto dalla votazione del 21 maggio 2017 e dalla Legge cantonale dei rifiuti 

che impone la copertura dei costi pari al 100% che il Comune deve sostenere. 

In aggiunta, il piano dei conti del nuovo modello contabile armonizzato 2 (MCA2) fissa che 

il servizio rifiuti non influirà più sui risultati d’esercizio del conto economico del Comune 

poiché il conto dovrà sempre risultare a pareggio. 

È però da sottolineare che i correttivi adottati negli ultimi anni, hanno permesso di diminuire 

i costi e di conseguenza di contenere gli aumenti della tassa base 2021. 

 

1. Si sta valutando di effettuare verifiche puntuali all’accesso dell’Ecocentro così da 

evitare abusi? 

 

Il Dicastero procede regolarmente ad effettuare dei controlli sugli accessi all’Ecocentro. Gli 

abusi riscontrati sono stati sanzionati. L’intenzione del Dicastero è di continuare con un 

monitoraggio costante. 

Il problema dell’Ecocentro non è tanto l’abuso ma il mal riciclaggio dei vari rifiuti da parte 

degli utenti. Per questo più volte il Dicastero Ambiente ha cercato di aumentare la 

sensibilizzazione verso questo tema nei confronti dei cittadini (volantini, progetti in 

collaborazione con le scuole, ecc.) 

 

2. Sono già state fatte delle valutazioni in merito l’introduzione di una tessera? 

 

L’eventuale introduzione di una tessera per l’accesso presso l’Ecocentro è in esame presso 

il Dicastero Ambiente. 

 

3. A. Come si intende procedere al fine di meglio controllare i vari centri di raccolta 

presenti sul territorio? 

 

I centri di raccolta sono controllati costantemente dagli operai comunali tutti i giorni, 

puliscono e rimuovono i rifiuti depositati a terra. Nei fine settimana c’è una persona di 

picchetto che si reca presso tutte le piazza e verifica che siano ordinate. 

 

 



 

 

 

 

 

Se nei rifiuti depositati a terra l’operario di turno trova un riferimento di persona lo comunica 

immediatamente (con prova fotografica) all’Ufficio Ambiente. Il Segretario comunale avvia 

una procedura di contravvenzione, seguendo l’iter indicato dalla LOC. 

È stata valutato e chiesto un preventivo per una videosorveglianza nella piazza di raccolta 

più problematica ma è stata esclusa in quanto troppo costosa. Informiamo che alcune piazze 

sono già provviste di videosorveglianza. 

 

B. In merito all’uso del sacco ufficiale verde il Dicastero ha constato un mancato 

utilizzo dello stesso? Vengono ancora svolti controlli in questo ambito? 

 

Stesso principio vale con i sacchi ufficiali RSU, qualora venissero depositati su strada 

comunale fuori dai giorni di raccolta, gli stessi vengono ritirati e controllati per avviare una 

procedura di contravvenzione. 

Abusi di utilizzo di altri sacchi non ufficiali avvengono raramente. 

 

4. Si sta valutando di inserire con costanza articoli specifici sulla tematica nell’opuscolo 

Stabio informa? 

 

Comunicati sul tema rifiuti avvengono con una certa frequenza, sia su Stabio Informa, che 

tramite volantini, campagne pubblicitarie con cartelloni posti nei vari spazi appositi su tutto 

il territorio. Da ultimo si sta distribuendo un volantino a tutti gli utenti dell’Econcentro e 

dello sportello Ufficio Ambiente riguardo il tema ingombranti, plastiche e il corretto uso del 

sacco RSU verde. 

 

Il Dicastero Ambiente nel 2019 aveva iniziato ad introdurre delle giornate di presenza presso 

l’Ecocentro mirate alla sensibilizzazione sullo smaltimento dei rifiuti, le quali non sono più 

state riprogrammate causa COVID, ma che appena possibile verranno ripresentate. 

 

I costi hanno subito un leggero calo in quanto è diminuita la tassa di smaltimento ed inoltre 

il nuovo mandato alla ditta che si occupa della gestione dell’Ecocentro e delle piazze di 

raccolta ci permetterà di diminuirli ulteriormente e questo potrà influire positivamente sulla 

tassa base futura.  

 

Il tema rifiuti è sempre molto sollecitato, nonostante le varie difficoltà che si sono presentate 

e si presentano periodicamente, si cerca ad ogni modo di ottimizzare i problemi 

salvaguardando tutt’ora i vari servizi Comunali offerti alla popolazione.  

Gli interventi, la sensibilizzazione e le campagne pubblicitarie, con l’appoggio di 

SwissRecycling, continueranno a persistere al fine di raggiungere ogni individuo ad essere 

maggiormente responsabile riguardo il riciclaggio, lo smaltimento e l’atteggiamento verso 

l’ambiente. 

IL MUNICIPIO 
 

 

 

 

 

 

 

Per la stesura di questa risposta l’amministrazione comunale ha impiegato 1 ora. 


